

El titular del MOP, Juan Carlos García, sostuvo que la diversidad del equipo apunta a mejorar la relación entre infraestructura, comunidades y medio ambiente, así como su respuesta a los desafíos del siglo XXI.

POR CLAUDIA SARAVIA

Una geógrafa que fue subsecretaria General de Gobierno, un premiado mundial en arquitectura y un exministro del gobierno de Michelle Bachelet. Este es el perfil de algunos de quienes formarán parte del Consejo de Concesiones del Ministerio de Obras Públicas (MOP) a partir de las próximas semanas.

Se trata de un equipo "diverso", tal como señaló en la presentación el jefe de dicha cartera, Juan Carlos García, y que a casi cuatro meses del arribo del nuevo gobierno renueva cuatro de los cinco miembros.

La instancia, de carácter consultivo y que busca lograr una mejor relación entre la infraestructura, las comunidades y el medioambiente, quedó conformada por María Eliana Arntz -quien pasó a ser la nueva presidenta-, Alejandro Aravena, Andrés Gómez-Lobo y Juan Carlos Ferrada como nuevos integrantes. A ellos se suma Rodrigo Delgadillo, quien ejerció labores en el consejo durante el último periodo del ex-Presidente Piñera y se mantendrá en el cargo.

La cabeza del Consejo

Geógrafa de la Universidad Católica y magíster en Sociología de la Universidad Academia de Humanismo Cristiano, en la trayectoria de María Eliana Arntz destaca su papel como subsecretaria General de Gobierno y de Cultura durante el mandato del ex-Presidente Ricardo Lagos. También se desempeñó como secretaria ejecutiva del Fondo de Desarrollo de la Cultura y las Artes (Fondart), y partir de 2015 fue nombrada como directora ejecutiva de la Fundación de Casa de la Paz, cargo que mantiene hasta hoy.

En relación a sus desafíos en el Consejo de Concesiones, Arntz señaló a DF que "es necesario avanzar en dos planos en forma paralela. Por un lado, aportar a tomar buenas decisiones de corto



Exsubsecretaria, un premiado internacional y un exministro asumen en el Consejo de Concesiones



MARÍA ELIANA ARNTZ, DIRECTORA EJECUTIVA DE FUNDACIÓN CASA DE LA PAZ.



ALEJANDRO ARAVENA, FUNDADOR DE ELEMENTAL.



ANDRÉS GÓMEZ-LOBO, EXMINISTRO DE TRANSPORTES.

plazo sobre los proyectos en cartera, porque la economía lo necesita. Y por otro, reflexionar y proponer cambios de tipo estructural, que permitan que el sistema responda mejor a los desafíos actuales y futuros del país".

Destaca que algunos temas clave en esa agenda son "legitimidad social, descentralización y sustentabilidad de las inversiones en infraestructura".

Asimismo, subrayó que en el plano ambiental es necesario que "los proyectos deben ser interpelados para reducir su huella y aportar a

que seamos un país más resiliente en materia de Cambio Climático".

Nuevos integrantes

Arquitecto de la Universidad Católica -y con estudios Historia y Teoría en la Universidad IUAV de Venecia- Alejandro Aravena se desempeñó como profesor de la Universidad de Harvard entre 2000 y 2005, período en el cual fundó junto a Andrés Lacobelli el estudio Elemental. En 2016, Aravena recibió el Premio Pritzker, el mayor reconocimiento mundial el trabajo de arquitectura por su aporte en el

diseño de viviendas sociales.

Ingeniero Comercial de la Universidad Católica y Ph.D. en Economía, de la University College London, Andrés Gómez-Lobo lideró la cartera de Transportes y Telecomunicaciones entre 2014 y 2017, durante el segundo mandato de la presidenta Michelle Bachelet. Anterior a eso, trabajó como Jefe de Asesores de esta cartera y fue director del Metro de Santiago entre 2008 y 2010.

Por su parte, Juan Carlos Ferrada suma a su licenciatura en Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile, su grado de Doctor en Derecho de la Universidad Carlos III de Madrid. Ejerció entre 2010 y 2012 como director del Departamento de Derecho Público, en la Escuela de Derecho de la U. de Valparaíso, y además como director del Programa de Doctorado de la Escuela

de Derecho de dicha entidad.

Los desafíos

La nueva etapa del Consejo de Concesiones deja atrás la gestión anterior que vivió episodios polémicos en sus fases finales.

A mediados de 2021, la instancia y el MOP -entonces liderado por Alfredo Moreno- tuvieron roces por causa de un informe con una serie de propuestas para fortalecer el sistema. Y si bien la cartera no discrepaba con las sugerencias hechas por la instancia -entonces presidida por Soledad Arellano e integrada por Tomás Flores, Juan Andrés Varas e Iván Poduje-, sí fue crítica del hecho de que se hiciera público el documento a solo días del fin del gobierno del ex-presidente Piñera. Y posteriormente, Iván Poduje renunció a su cargo de consejero.